

## SEHR GEEHRTE TEILNEHMER:INNEN DER JAHRESTAGUNG!

**Jahrestagung der ÖGDV 2024: „Back to the Roots“ –  
Vom 28. November bis 1. Dezember an der  
MedUni Graz.**

Die Medizinische Universität Graz öffnet ihre Tore für die diesjährige Jahrestagung der ÖGDV auf dem MedCampus mit einer Vielzahl spannender wissenschaftlicher Vorträge, von nationalen und internationalen Referent:innen.

Was würde sich hierfür besser anbieten als eine Eröffnungsrede durch den renommierten Philosophen Prof. Konrad Paul Liessmann? Mit seinem Vortrag „Ohne uns? Der Traum der Maschinen und die Zukunft mit Beginn des Menschen“ bietet er am Donnerstag, 28. November 2024, um 18:30 Uhr spannende Perspektiven zur Zukunft der Menschheit im digitalen Zeitalter. Sein Name steht für tiefgehende gesellschaftskritische Analysen, und sein Vortrag verspricht einen packenden Auftakt zu unserer Tagung, die unter dem Zeichen des wissenschaftlichen Austausches steht.

Die diesjährige Jahrestagung bietet ein umfangreiches wissenschaftliches Programm, das sich – wie bereits im letzten Jahr – in mehrere thematische Blöcke wie Immunologie und Allergie, Infektiologie, Inflammation und Genetik, Onkologie und den neuen Themenblock „Red Flags and More“ gliedert. Zahlreiche wissenschaftliche Vorträge bieten Gelegenheit, den neuesten Forschungsergebnissen und klinischen Erfahrungen aus diesen Bereichen zu folgen. Unsere traditionellen Ehrenvorlesungen, Hebra-, Plenck- und Wolff-Vorlesung, werden durch drei herausragende Ärzte und Forscher wiederum zu den Höhepunkten der Tagung zählen und eignen sich damit auch bestens, gleichermaßen den historischen Wurzeln der Dermatologie und ihrer Entwicklung in Österreich zu gedenken.

Wir freuen uns auch, renommierte Gastreferent:innen aus Frankreich, Italien, Japan, Korea, Ungarn und den USA begrüßen zu dürfen, deren Vorträge wir bereits jetzt mit Spannung erwarten. Besonders hervorzuheben sind einige neue Programmpunkte, wie die Clemens von Pirquet Lecture, eine Vorlesung zu Ehren des österreichischen Kinderarztes, dessen bahnbrechende Erkenntnisse den Grundstein für das heutige Verständnis von allergischen Reaktionen legten. Die neue Vorlesung „Leading Figures in Austrian Dermatology“ wird ab nun eine jeweils herausragende Persönlichkeit der österreichischen Dermatologie ehren. Lassen Sie sich überraschen, wer heuer die Lecturer sind!

## DEAR PARTICIPANTS OF THE ANNUAL CONFERENCE!

**The ÖGDV's 2024 annual conference “Back to the Roots” will be held from November 28 to December 1 at the Medical University of Graz.**

The Medical University of Graz will open its doors for this year's conference of ÖGDV on the MedCampus. The conference features a variety of exciting scientific lectures, national and international speakers.

What could be better than an opening speech by the renowned philosopher Prof. Konrad Paul Liessmann, who is well-known for his in-depth, socially critical analyses? In his lecture “Without us? The dream of machines and the future of humans”, Prof. Liessmann offers exciting perspectives on the future of starting humanity in the digital age on Thursday, November 28, 2024, at 6:30 p.m. This lecture promises to mark the gripping kick-off of our conference, which is all about scientific exchange.

This year's annual meeting offers an extensive scientific program with several thematic blocks, including immunology and allergy, infectious diseases, inflammation and genetics, oncology and the brand-new theme ‘Red Flags and More’. Numerous scientific lectures give us the opportunity to follow the latest research results and clinical experiences in these areas. Our traditional honorary lectures, the Hebra, Plenck, and Wolff lectures given by three outstanding physicians and researchers, will once again be highlights of the conference. Thus, these also provide the ideal opportunity to commemorate the historical roots of dermatology and its development in Austria.

We are delighted to welcome renowned guest speakers from France, Italy, Japan, Korea, Hungary, and the USA, whose lectures we are already eagerly awaiting. Particularly noteworthy are new program items such as the Clemens von Pirquet Lecture, named in honor of the Austrian pediatrician whose groundbreaking findings laid the scientific foundation for our current understanding of allergic reactions. A second new lecture, “Leading Figures in Austrian Dermatology”, will honor an outstanding personality in Austrian dermatology. The program will reveal who the lecturers are this year.

Die 1x1 Lectures, kompakte, kurz gehaltene Referate sind ebenso neu im Programm, und deren Referent:innen werden komplexes Basiswissen unterschiedlicher Wissenschaftsbereiche Nicht-Expert:innen nahebringen. Zusätzlich gibt es wieder „Poster Walks“ an elektronischen Terminals, bei denen österreichische Dermatolog:innen ihre neuesten wissenschaftlichen Arbeiten vorstellen sowie die erst bei der letzten Jahrestagung eingeführten Pharma und deren Pipelines Speedtalks, bei denen die Industrie Ausblicke in die Zukunft gibt. Ein weiterer Austausch zwischen Experten, Industrie und Teilnehmer:innen wird bei den Meet the Experts Treffen geboten. Für die interaktive Wissensvermittlung sorgt das unterhaltsame Derma-Quiz gleich zum Auftakt, bei dem das dermatologische Wissen auf die Probe gestellt wird.

Weiterhin erwarten Sie wiederum Breakfast, Lunch und Early Evening Symposia, bei denen Topreferent:innen in entspannter Atmosphäre zu verschiedenen Fachthemen sprechen.

Das Universalmuseum Joanneum wird den Gesellschaftsabend der Jahrestagung beherbergen und zum kulturellen Höhepunkt der Veranstaltung machen. Das Joanneum, eines der bedeutendsten Museen Österreichs, öffnet nicht nur seine Ausstellungstüren für die Teilnehmer:innen, sondern bietet auch Raum für ein innovatives kulinarisches Konzept und damit das perfekte Ambiente zum informellen Austausch in ausgelassener Atmosphäre.

Last but not least werden bei „Residents Meet the Speakers“ die Fachärzt:innen in Ausbildung die Möglichkeit haben, sich im Operncafé mit den Referent:innen der Tagung auszutauschen, bevor am Sonntagvormittag mit dem Resident Forum die Tagung in die Zielgerade geht.

Wir freuen uns mit Ihnen auf eine inspirierende, erkenntnisreiche und erfolgreiche Veranstaltung!

**Peter Wolf**, Präsident der ÖGDV und  
**Regina Fink-Puches**, Generalsekretärin



**Regina Fink-Puches**, Generalsekretärin  
Photo by Werner Stieber



**Peter Wolf**, Präsident der ÖGDV  
Photo by feilmage matern

Another new addition to the program is the 1x1 Lecture series. In these compact, short presentations, the speakers introduce non-experts to complex basic knowledge from various fields of science. Once again, we will offer “Poster Walks” at electronic terminals, where Austrian dermatologists will present their latest scientific work, and the Pharma Speedtalks – only introduced last year – where industry representatives provide insights into the future and pipelines. The Meet the opportunity Experts meetings give experts, industry, and participants to exchange ideas, and our entertaining Derma Quiz lets you put your dermatological knowledge to the test, supporting interactive knowledge transfer right from the start. As an added bonus, breakfast, lunch, and early evening symposia await you, where top speakers discuss various specialized topics in a casual setting.

The Universalmuseum Joanneum will host the social evening of the annual meeting, which promises to be the cultural highlight of the event. The Joanneum, one of the most important museums in Austria, will not only open its exhibition doors to our participants, but will also provide space for an innovative culinary concept, providing opportunities for informal exchanges in a relaxed atmosphere.

Last but not least, at the “Residents Meet the Speakers” event, residents can take advantage of the annual conference of the chance to exchange ideas with the speakers at the Operncafé before the conference enters its final phase with the Resident Forum on Sunday morning.

We look forward with you to an inspiring, insightful, and successful event!

**Peter Wolf**, President of the ÖGDV and  
**Regina Fink-Puches**, Secretary General

<https://doi.org/10.61783/oegdv10400>